



Barcelona, 5 de abril de 2013

**Objeto: Invitación al V Foro Mundial de Derechos Humanos. 22-25 de mayo de 2013, Nantes (Francia)**

Estimado/a Sr., Sra.,

En nombre de la Comisión *Inclusión Social, Democracia Participativa y Derechos Humanos de la organización mundial Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU)* y en nombre de las ciudades de Barcelona y Nantes, nos complace invitarle al V Foro Mundial de Derechos Humanos, que se celebrará en Nantes (Francia) del miércoles 22 al sábado 25 de mayo de 2013.

Desde su creación, este encuentro internacional (2.800 participantes de un centenar de nacionalidades distintas en 2010) pretende fomentar la implementación de los derechos humanos a escala local, quedando así plenamente integrado en el marco de reflexión y acción de la Comisión.

Es precisamente por esta razón por la que el organizador de este acontecimiento -la Secretaría permanente internacional *Derechos Humanos y gobiernos locales* (SPIDH Nantes - Pays de la Loire), miembro de la Comisión desde 2007-, tiene el apoyo de las autoridades locales de Nantes y de su región (Nantes Métropole, Région des Pays de la Loire, Département de Loire-Atlantique, Ville de Nantes).

En este contexto, les instamos a participar en esta quinta edición del Foro de Nantes. Los/as electos/as y representantes de autoridades locales ocuparán un lugar privilegiado mediante la presentación de sus políticas, proyectos y programas de derechos humanos. Con tal fin, el Foro ha sido concebido como un espacio colaborativo que permite a los/as participantes proponer la organización de talleres o la intervención de ponentes, así como presentar stands informativos y exposiciones. Quedan pues invitados/as a intercambiar sus experiencias y políticas innovadoras sobre derechos humanos a través de estos distintos medios puestos a su disposición con ocasión del Foro.

Al encuentro participarán también otros actores que trabajan en el ámbito de los derechos humanos (expertos/as, representantes de la sociedad civil, organizaciones internacionales,...) con el objetivo de promover un trabajo conjunto que conduzca a la concertación de políticas públicas útiles para los/las habitantes y diseñadas con ellos/as.

Para ello, el Foro promoverá la discusión de dos instrumentos: la *Carta Europea de Salvaguarda de los Derechos Humanos en la Ciudad* y la *Carta-agenda Mundial de los Derechos Humanos en la Ciudad*, esta última adoptada por CGLU a iniciativa de la Comisión en diciembre de 2011 durante el Consejo Mundial de Florencia (v. <http://issuu.com/cisdpdh/docs/carta-agenda-mundial-derechos-humanos-en-la-ciudad>).



Actualmente, es más necesario que nunca garantizar la promoción y la difusión internacional de estas herramientas al servicio de las administraciones locales. Esperamos que el Foro de Nantes contribuya a ello.

Además, el Foro Mundial de Derechos Humanos 2013 pretende analizar el concepto de desarrollo sostenible desde la óptica de los derechos humanos. Y lo hará casi un año después de la Conferencia Internacional de Rio+20, de la que una de las principales conclusiones fue subrayar el papel ineludible y primordial de las administraciones locales como actores de un desarrollo sostenible, más humano y más justo.

Bajo el título general *Derechos humanos – Desarrollo sostenible: ¿una misma lucha?*, deseamos explorar y reafirmar, si procede, la necesidad de un desarrollo sostenible que respete los derechos humanos para garantizar un verdadero progreso social y un desarrollo justo, en un marco democrático fortalecido y en un entorno sano. El papel de los poderes locales es esencial para alcanzar este objetivo, especialmente en un momento de crisis económica, social y ambiental como la que conocemos hoy. Les invitamos pues a participar en el debate para encontrar juntos soluciones concretas que puedan ser implantadas en nuestros territorios.

Para que se hagan una idea más precisa del acontecimiento, les rogamos consulten el documento adjunto de presentación del Foro de Nantes. La secretaría ejecutiva de la Comisión de *Inclusión Social, Democracia Participativa y Derechos Humanos* de CGLU, en colaboración con los organizadores (SPIDH Nantes - Pays de la Loire), está a su disposición para proporcionarle todas las informaciones adicionales.

Esperando tener el placer de verle en Nantes, aprovechamos la ocasión para saludarle atentamente,

**Maite FANDOS**

Teniente de alcalde de Barcelona  
Presidenta de la Comisión de Inclusión Social,  
Democracia Participativa y Derechos Humanos de CGLU

**Delphine BOUFFENIE**

Concejala de Nantes y de la mancomunidad de Nantes Métropole  
Vicepresidenta Comisión de Inclusión Social,  
Democracia Participativa y Derechos Humanos de CGLU  
Vicepresidenta del SPIDH Nantes – Pays de la Loire